EMPRESAS

DIARIO FINANCIERO - MIÉRCOLES 13 DE DICIEMBRE DE 2017

CIFRA ESTÁ CERCA DE LO SOLICITADO POR LA FIRMA

# Gobierno compromete US\$ 575 millones en capitalización a Codelco

POR TOMÁS VERGARA P.

Ligeramente inferior a lo que apuntaba la administración de Codelco será el monto que entregará el gobierno mediante la Ley de capitalización, según anunció el presidente del directorio de la estatal, Óscar Landerretche.

La corporación recibirá US\$ 575 millones de parte del dueño, en contraste con los US\$ 600 que pedían en la empresa.

El anuncio se realiza a sólo días de que se cumpliera el plazo puesto por el propio gobierno y fue valorado por Landerretche, quien aseguró que "la ley actual permite capitalizaciones adicionales el próximo año, así que estamos bien y avanzando con eso".

Todo esto se produjo en la charla que dictaron ayer la dupla a cargo de Codelco compuesta por Nelson Pizarro y Óscar Landerretche. Este último fue crítico con el nivel de endeudamiento que alcanzó la compañía entre 2008 y 2014 y que está sobre los US\$ 14.000 millones.

"En el período que se dejó de capitalizar la empresa y las necesidades que tenía esta de inver■ Presidente de la estatal cuestionó administraciones anteriores por el fuerte endeudamiento de la minera.



tir, se impulsó un crecimiento de US\$ 10 mil millones en unos cinco años, fue un período en que en términos fiscales, Chile se hizo trampa en el solitario, para los inversionistas internacionales no es distinguible la deuda publica que emite el Ministerio de Hacienda, a la de Codelco".

En medio de la elección presidencia, el ejecutivo sostuvo la importancia de mantener en el tiempo un financiamiento para la estatal y adelantó que al cerrar este año la deuda de la empresa disminuirá por primera vez en nueve años, ubicándose ligeramente por debajo de los US\$ 14.000 millones. ¿Cuándo podría reducirse mayormente esta cifra? Recién en un período de cuatro a cinco años más, cuando entren en operación los proyectos estructurales.

"El Estado tiene un mal historial en capitalización de la empresa, por lo que ese riesgo siempre está, pero tengo confianza de que sea cual sea el resultado, se va a proyectar la capitalización", aseguró.

La compañía dio a conocer las estimaciones de cuál sería la deuda de haber contado con una ley de capitalización.

Así, explicaron que de 2014 a la fecha la corporación ha retenido sólo el 10,8% de sus utilidades, unos US\$ 4.800 millones. Sin embargo, de aumentar esta cifra al promedio de la industria minera, que es de 39%, la estatal contaría con una deuda de U\$\$ 1.556 millones. Para estar prácticamente sin compromisos financieros, como el caso de Antofagasta Minerals ejemplificó Landerretche, hoy sería necesaria una retención de un 42%.

### Cierran acuerdo adelantado en Ventanas

Otro de los puntos expuestos, fue la política de esta administración en cuanto a las negociaciones colectivas. Así se destacó que de 2014 a la fecha se han renovado 16 contratos colectivos con 0% de reajuste, y otras cinco con uno inferior al 2%.

Dentro de este segundo grupo se encuentra la negociación adelantada que cerró la estatal este lunes con el sindicato Turnados y Nº1 de la división Ventanas, quienes recibirán un bono 3,8 millones y un reajuste del 1% e incentivos variables.

# Pizarro y su continuidad en la estatal: "Le voy a preguntar a la patrona"

Por temas de tiempo, sólo una pregunta recibieron los líderes de Codelco al terminar la charla magistral realizada ayer y tuvo que ver con la continuidad de Nelson Pizarro. La respuesta del presidente ejecutivo de la minera fue escueta: "Le voy a preguntar a la patrona", dijo y luego profundizó que "en este momento estoy de lleno en esto, cada día tiene su afán, no me paso películas". Quien descartó de plano seguir fue el presidente del directorio, Óscar Landerretche, que explicó que tras el atentado sufrido acordó con su familia terminar este empleo. Respecto a un posible cargo como ministro de Hacienda de Alejandro Guillier, sostuvo que "no es el camino preferido, programé cuatro cursos universitarios para el primer semestre, por lo que no es el camino que tengo contemplado en este momento".

## CITACIÓN A JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS

La sociedad Empresas Masvida S.A. cita a Junta Extraordinaria de Accionistas para el día 28 de diciembre de 2017, a las 13:00 horas., en el Hotel Kennedy, ubicado en Av. Presidente Kennedy Nº 4570, Vitacura, Santiago.

Los asuntos a tratar serán:

- Pronunciarse sobre la Memoria y Balance correspondientes al ejercicio 1° de Enero al 31 de Diciembre del 2016 y conocer la situación de la sociedad y los informes de los Auditores Externos.
- 2. Política de utilidades y dividendos.
- Designación de Auditores Externos e Inspectores de Cuentas.
- Decisiones sobre negocios y activos controlados por la

  Empresa
- Otras materias de interés social de competencia de la Junta.

Podrán participar en la Junta, los accionistas que se encuentren inscritos en el Registro de Accionistas al iniciarse la Junta.

El Presidente.

PARA LA EXPLOTACIÓN DE LOS SALARES DE MARICUNGA Y PEDERNALES

# Estatal busca tecnologías que logren mayor recuperación de litio

A pesar de las dificultades a las que se ha visto enfrentado el proceso de Codelco en la búsqueda de un socio para la explotación de litio en los salares de Maricunga y Pedernales, y que mantienen paralizada la operación, desde la empresa aseguran que el proceso está "avanzando".

Así lo destacó el presidente ejecutivo de la firma, Nelson Pizarro, que se definió como un redimido en materia del litio, dejando entrever que en un comienzo no fue partidario de que la estatal explotara este mineral.

"Cuando a mí me plantearon el negocio del litio yo no tuve la capacidad de visualizar el potencial, pero con el paso de los meses y las visitas que he■ Pizarró reconoció que en un inicio, no visualizó el potencial del negocio del litio.

mos hecho, el litio está en la base de la electrificación de todo y especialmente en la electromovilidad, entonces es tan fuerte el impulso que se le está dando en el mundo desarrollado, que el litio resultó ser un producto clave, cuya valorización va a ir creciendo en función de la demanda", comentó Pizarro.

Respecto a las giras por Asia que han tenido los ejecutivos de la estatal, aseguró que se han buscado nuevas tecnologías que resulten más eficientes a la hora de extraer el litio, porque "nos parece que la evapotranspiración que se utiliza es muy barata, pero me atrevería a decir que las recuperaciones que se obtienen no son de las más aceptables", dijo.

En cuanto al negocio del cobre, Pizarro comentó que aún hay espacios para aumentar en algunos miles de toneladas la producción, resolviendo cuellos de botella y optimizando procesos, pero que las proyecciones indican que la producción se mantendrá similar por los próximos 25-30 años, a menos de que se materialicen algunos de los proyectos que la corporación busca impulsar en el extranjero, lo que de resultar, podría tener sus primeros resultados recién en ocho años más.